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Em uma semana, publicidade irregular Em uma semana, publicidade irregular 
gera mais de R$ 400 mil em multasgera mais de R$ 400 mil em multas

A Prefeitura de Goiânia, por meio da Agência Municipal de Meio Ambiente de Goiânia (Amma), aplicou multas de infração a empresas responsá-
veis por poluição visual, na Avenida 136, no Setor Marista, Rua 90, no Setor Sul, e nas avenidas Leopoldo de Bulhões e 2ª Radial, no Setor Pedro 

Ludovico. “Cada autuação é de R$ 5 mil, e o material publicitário irregular é apreendido”, explica o presidente da Amma, Luan Alves.  p2
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O prefeito Rogério 
Cruz assinou ordem 
de serviço para iní-

cio imediato das obras de 
drenagem, terraplanagem 
e pavimentação asfáltica no 
Residencial Solar Ville, na Re-
gião Oeste, na noite desta 
segunda-feira, 19. “Entrega-
mos aos cidadãos aquilo que 
eles mais querem: dignidade. 
Só quem já morou em rua de 
terra, sente. É motivo de satis-
fação lançar essas obras aqui, 
e tenho certeza que até 2024 
temos muito a fazer por nossa 
cidade”, destaca o prefeito.

Durante a solenidade, 
ele falou do compromisso 
em concluir obras iniciadas, 
além de terminar as parali-
sadas por gestões anterio-
res. “É uma alegria lançar 
obras em Goiânia com o 
olhar focado nos locais mais 
necessitados. Se um gestor 
começa uma obra, ela tem 
que ser finalizada. O povo 
não pode sofrer porque co-
meçaram uma obra e não 
terminaram. Meu compro-
misso é com o povo”, afirma.

Rogério Cruz, a atual ges-
tão concluiu obras paralisa-
das por gestões anteriores, 
como o Terminal Isidória, 
Viaduto da Moda na Aveni-

da 44, Complexo Viário da 
Avenida Jamel Cecílio com a 
Alameda Botafogo, três uni-
dades de saúde, Viaduto Iris 
Rezende Machado, Terminal 
Paulo Garcia, dentre outros.

“Assim como a maioria das 
obras lançadas pelo prefeito 
Rogério Cruz, essa vem para 
resolver um problema que 
há muito tempo a população 
esperava. São mais de R$ 10 
milhões de reais investidos 
no Residencial Solar Ville, por 
meio do Goiânia Adiante”, des-
taca o secretário de Infraestru-
tura Urbana, Denes Pereira.

Serão construídas mais 
de 100 bocas de lobo. O pro-

jeto também prevê aproxi-
madamente 4,2 quilômetros 
de galerias pluviais, com tu-
bulações que variam de 400 
a 1.500 milímetros de diâme-
tro. Com mais de 5.700 me-
tros de obra, as ruas a serem 
beneficiadas são Arquiteto 
Eurico Godói, Acreúna, Jara-
guá, Alameda Higino Pires 
Martins, SV-02, SV-03, SV-05, 
SV-16 e SV-32. A previsão é 
de que os trabalhos sejam 
concluídos em seis meses.

GESTÃO
O vereador licenciado 

Pastor Wilson, representante 
da região, destacou o traba-

lho da gestão Rogério Cruz 
em retomar obras paradas 
e solucionar problemas an-
tigos. “Eu sou muito grato 
pelo que o senhor tem fei-
to. Vejo o prefeito retomar 
obras e ainda executar mais 
obras que são do projeto de 
campanha dele. Hoje vejo a 
alegria no olhar dos mora-
dores da região. Não tenho 
dúvidas de que o prefeito 
terminará seu mandato com 
excelência”, afirmou.

O vereador Edvaldo Car-
los elogiou a participação 
dos moradores durante o 
evento de lançamento das 
obras. “Quero parabenizar 

cada morador da região, 
e dizer que a presença em 
massa de vocês aqui só au-
menta a responsabilidade 
do prefeito. Ele vê que a 
população recebe de braços 
abertos a obra que sua ges-
tão está trazendo”, destacou.

“O prefeito costuma dizer 
que não promete, e, sim, 
faz. Prova disso é o que 
está acontecendo aqui 
hoje, no Residencial Solar 
Ville, que, às vezes, foi es-
quecido por gestões ante-
riores”, reflete o vereador 
Geverson Abel. “O prefeito 
Rogério Cruz se preocupa 
em não somente lançar, mas 
concluir obras”, afirma o vere-
ador Pedro Azulão Júnior.

O deputado estadual 
Clécio Alves parabenizou 
o prefeito pelo início das 
obras e ressaltou a dificul-
dade da população que 
não tem asfalto na porta 
de casa. “Quem mora ou já 
morou em rua sem asfal-
to sabe o que é receber o 
prefeito, como vocês estão 
recebendo hoje, prestes a 
iniciar as obras”, declara.

Também participaram 
do evento a primeira-dama 
Thelma Cruz, os secretários 
Tarcísio Abreu (CMTC), Paulo 
da Farmácia (Sictec) e Hud-
son Novais (ARG).

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Agência Muni-
cipal de Meio Ambiente de 
Goiânia (Amma), aplicou mul-
tas de infração a empresas 
responsáveis por poluição vi-
sual, na Avenida 136, no Setor 
Marista, Rua 90, no Setor Sul, 
e nas avenidas Leopoldo de 
Bulhões e 2ª Radial, no Setor 
Pedro Ludovico. “Cada autua-
ção é de R$ 5 mil, e o material 
publicitário irregular é apre-
endido”, explica o presidente 
da Amma, Luan Alves.

Além das autuações, a 
Amma realiza a retirada de 

engenhos publicitários irre-
gulares por toda a capital, 
contemplando as sete regiões 
da cidade. Apenas na última 

semana, de segunda-feira, 12, 
até quinta-feira, 15, foram re-
movidas mais de 1.780 faixas 
em canteiros centrais e outros 

logradouros públicos. A ação 
continua nesta semana.

A legislação ambiental pre-
vê que os engenhos publici-
tários irregulares configuram 
infração ambiental por po-
luição visual, conforme o Có-
digo de Posturas de Goiânia. 
“É expressamente proibida a 
publicidade ou propaganda, 
inclusive as de caráter político 
e comercial, divulgada ou fixa-
da em postes, árvores nas vias 
públicas, muros e fachadas”, 
diz a legislação, no artigo 139 
da Lei Complementar nº 014, 
de 29 de dezembro de 1992.

O diretor da Amma, Re-
nato Medeiros, explica que 

é preciso consciência da po-
pulação para acabar com a 
poluição visual e propagada 
pelos engenhos publicitários 
irregulares. “Os locais públi-
cos devem ser preservados. 
Ao contrário do que se pode 
pensar, esse tipo de publici-
dade está na contramão das 
boas práticas de marketing e 
prejudica a estética da cida-
de, polui o meio ambiente, 
atrapalha a visibilidade dos 
motoristas e, ainda, é uma in-
vasão aos espaços públicos e 
até unidades de conservação 
de uso comum de toda a po-
pulação que reside na capi-
tal”, explica Medeiros.

Reprodução

O médico Rubens Men-
donça Filho foi denunciado 
ao Ministério Público de 
Goiás (MPGO) acusado pelos 
crimes de duplo homicídio 
qualificado de dois homens 
e lesão corporal contra ou-
tras duas pessoas no caso do 
acidente que ocorreu na ave-
nida T-63, na capital goiana, 
em abril deste ano.

De acordo com a institui-
ção, ele  subiu no viaduto da 
avenida em alta velocidade 
e assumiu o risco de matar 
ou ferir qualquer pessoa que 
estivesse no local. Segundo 
as investigações, ele estaria 
testando se o carro era ca-
paz de chegar a 100km/h em 
quatro segundos. Conforme 
relatado pela perícia, o veí-
culo chegou a atingir quase 
150 km/h, velocidade três 
vezes maior que a permitida 
no local, que é de 50 km/h.

No momento, Rubens sina-
lizou para que outros veículos 
se afastassem e ele pudesse 
passar, como isso não acon-
teceu, o acusado fez a ultra-
passagem pela contramão e, 
ao retornar para a via certa, 
perdeu o controle da direção 
e atingiu duas motocicletas 
e outros carros. Com isso, ele 
provocou as mortes do moto-
ciclista de aplicativo Leandro 
Fernandes Pires, de 23 anos, e 
do passageiro que ele carrega-
va no momento do acidente, 
o garçom David Antunes Gal-
vão, de 21 anos. O rapaz esta-
va voltando para casa após o 
expediente de trabalho.

Ao serem atingidos pelo 
carro do médico, os dois cor-
pos foram arremessados para 
fora do viaduto, que segundo 
as testemunhas, chegou a 
“voar” devido a alta velocida-
de. Já a promotora de vendas 
Wanderlyne Gomes dos Reis, 
de 46 anos, que pilotava 
uma motocicleta ficou mais 
de uma semana internada e 
passou por duas cirurgias no 
joelho em quatros dias, ao ser 
atingida pelo veículo condu-
zido por Rubens.

“Entregamos aos cidadãos aquilo “Entregamos aos cidadãos aquilo 
que eles querem”, destaca Rogério Cruzque eles querem”, destaca Rogério Cruz

Em uma semana, publicidade irregular gera R$ 400 mil em multasEm uma semana, publicidade irregular gera R$ 400 mil em multas
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O Governo de Goi-
ás tem ampliado e 
qualificado, cada vez 

mais, o atendimento ao pa-
ciente com câncer no Estado. 
Além de criar unidade especia-
lizadas, como o Hospital Esta-
dual do Centro-Norte Goiano 
(HCN), investe na ampliação do 
Hospital Estadual de Itumbiara 
São Marcos (HEI), que passou a 
realizar procedimentos onco-
lógicos, instalou seis policlíni-
cas nas macrorregiões de saú-
de e está construindo o Cora, 
com previsão inicial de funcio-
namento da ala pediátrica.

Pacientes de diversos 
municípios goianos já não 
precisam mais se deslocar 
para Goiânia em busca de 
atendimento oncológico, pois 
podem contar com toda a es-
trutura do Hospital Estadual do 
Centro-Norte Goiano (HCN), em 
Uruaçu, referência na área em 
Goiás. O HCN já realizou 184,8 
mil atendimentos das macror-

regiões centro-norte e nordes-
te do Estado, que reúnem 15 
municípios, dos quais mais de 
12 mil, desde o ano passado, 
em seu centro de oncologia – o 
primeiro da rede estadual. Os 
atendimentos envolvem con-
sultas, exames, cirurgias e qui-
mioterapias oncológicas.

Outra frente importante 
de investimentos são os con-
vênios com entidades munici-
pais e filantrópicas, às quais o 
Governo de Goiás repassa re-
cursos, por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES-GO). 
Apenas ao Hospital de Câncer 
Araújo Jorge, em Goiânia, o 
repasse é de R$ 1,8 milhão 
por mês. Para as Santas Casas 
de Misericórdia da capital e 
de Anápolis, e o Hospital Pa-
dre Tiago, em Jataí, o Estado 
repassa, também mensalmen-
te, um total de R$ 1,7 milhão 
para diversos serviços, entre 
eles, os de oncologia.

O Hospital Padre Tiago, 
por exemplo, inaugurou o 

centro oncológico em 2019. 
Desde então, os serviços on-
cológicos na unidade somam 
soma 19 mil consultas e exa-
mes, 1,2 mil cirurgias e 8 mil 
sessões de quimioterapia. Em 
outra unidade que passou a 
oferecer serviços na área onco-
lógica, em novembro de 2022, 
o Hospital Estadual de Itum-
biara realizou, até maio deste 
ano, mais de 800 atendimen-
tos e procedimentos clínicos, 
quimioterápicos e internações 
oncológicas, além de exames 
de diagnósticos de câncer.

CLÍNICAS, HCN E CORA
As Policlínicas Estaduais, 

instaladas em Posse, Goia-
nésia, Quirinópolis, Formosa, 
Goiás e São Luís de Montes 
Belos, também atendem pa-
cientes com suspeita de cân-
cer regulados pelos municí-
pios. “As seis policlínicas são 
hoje toda referência estadual 
para os exames e diagnósti-
cos para o câncer, e atendem 

a população das regiões de 
saúde conforme sua locali-
dade”, esclarece o secretário 
da Saúde, Sérgio Vencio. Ele 
lembra que toda essa rede vai 
ganhar um reforço sem pre-
cedentes, com o Complexo 
Oncológico de Referência do 
Estado de Goiás (Cora).

Com investimentos de R$ 
424,7 milhões, a unidade será 
estruturada com 148 leitos de 
internação, centro cirúrgico, 
farmácia, centro de exames 
por imagem e de infusão 
quimioterápica. Vai oferecer 
procedimentos de alta com-
plexidade, como transplante 
de medula óssea, e contará 
com leitos para internação 
de adultos, ala de prevenção 
e alojamento para receber 
familiares de pacientes. A pri-
meira etapa da obra, prevista 
para final de 2024, será uma 
ala pediátrica, para atendi-
mento e tratamento oncoló-
gico especializado a pacien-
tes infantojuvenis.

Divulgação

Governo de Goiás amplia Governo de Goiás amplia 
atendimento oncológico no Estadoatendimento oncológico no Estado
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O Governo de Goiás já 
distribuiu 44.417 mil paco-
tes com oito unidades de 
absorventes à mulheres e 
adolescentes em situação de 
vulnerabilidade social, desde 
dezembro de 2021, quando 
o Dignidade Menstrual foi 
lançado. O programa é ge-
renciado pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social (Seds) e atende cinco 
mil mulheres, em média, por 
mês, que estão em extrema 
pobreza, em abrigos públicos, 
em situação de rua, em cen-
tros de atendimento social 
ou na rede pública de ensino 
e no sistema socioeducativo.

A distribuição é feita pela 
Seds diretamente às benefi-
ciadas pelo programa e em 
ações itinerantes do Goiás 
Social, como o Programa 
Dignidade na Rua, Justiça 
Itinerante, do Tribunal de 
Justiça do Estado de Goiás, 
entre outros. O investimento 
até agora é de R$ 145 mil.

ABSORVENTES
Para o titular da Seds, 

Wellington Matos, a decisão do 

governador Ronaldo Caiado 
de criar o Dignidade Menstru-
al, ainda durante a pandemia 
de Covid-19, é mais um exem-
plo da preocupação da gestão 
atual com as pautas sociais.

“Como o próprio nome do 
programa adianta, esta iniciati-
va tem como função garantir a 
dignidade às mulheres e ado-
lescentes que não possuem 
condições de comprar um ab-
sorvente”, observa Matos.

CADÚNICO
Para receber gratuita-

mente os absorventes é ne-

cessário estar em situação 
de extrema pobreza, com 
base no Cadastro Único (Ca-
dÚnico) do governo federal, 
e no Sistema de Gestão Es-
colar da Secretaria de Estado 
de Educação (Sige), no caso 
de alunas da rede pública.

O Dignidade Menstrual foi 
instituído pela Lei Nº 21.163, 
sancionada pelo governador 
Ronaldo Caiado em 16 de 
novembro de 2021. A pri-
meira entrega oficial do pro-
grama foi realizada no dia 
20 de dezembro de 2021, no 
Ginásio Goiânia Arena.

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), em parceria 
com o Ministério Público do 
Estado de Goiás (MP-GO), 
promove a ‘Cartilha Parto Se-
guro’ nas unidades de saúde. 
O material traz orientações 
sobre parto seguro e violên-
cia obstétrica, com o foco 
na conscientização das mu-
lheres sobre os direitos em 
relação ao seu corpo e ao 
processo reprodutivo.

“A partir dessa parceria 
será possível qualificar os 
profissionais de saúde, expli-
cando o modelo de plano de 
parto para a gestante atendi-
da pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS) e reforçando os com-
promissos de uma atenção 
equânime, integral e humani-
zada”, pontua o subsecretário 
de Atenção e Vigilância em 
Saúde, Luciano Moura.

A criação da cartilha é 
uma iniciativa do MP-GO. De 
acordo com a promotora de 
Justiça responsável pelo pro-
jeto, Lucinéia Vieira Matos, 
um dos principais objetivos é 
auxiliar as gestantes a elabo-

rarem seus planos de parto, 
com assistência dos profissio-
nais que fazem seu acompa-
nhamento pré-natal e, assim, 
apresentá-lo na unidade de 
referência na hora do parto.

CAPACITAÇÃO
O treinamento, que 

abrangerá todo o estado, 
teve início no Hospital Esta-
dual do Centro-Norte Goiano 
(HCN), em Uruaçu. A capaci-
tação foi voltada aos coorde-
nadores da Atenção Primária 
à Saúde (APS) dos hospitais 
municipais e enfermeiros 
que realizam o acompanha-
mento pré-natal das gestan-
tes. A divulgação do projeto 
Parto Seguro será feita tam-

bém por meio de cartazes 
distribuídos nas unidades de 
saúde de toda a região.

Segundo o diretor assis-
tencial do HCN, João Batista 
da Cunha, é necessário man-
ter ações de conscientizar dos 
profissionais e da população 
em geral. “Desta forma, as 
gestantes podem cobrar seus 
direitos e entender melhor 
como o processo assistencial 
funciona, contribuindo com 
a equipe médica no seu cui-
dado”, ressalta o diretor. Além 
da apresentação da Cartilha 
Parto Seguro, a programação 
contou com palestras sobre 
“Impactos Psicossociais da 
Violência Obstétrica” e “Cuida-
do Amigo da Mulher”.

Dignidade Menstrual entrega Dignidade Menstrual entrega 
pacotes de absorventes à mulherespacotes de absorventes à mulheres

Governo de Goiás e MP se unem para Governo de Goiás e MP se unem para 
promover “Cartilha Parto Seguro”promover “Cartilha Parto Seguro”
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Integralmente dedicado, no 
momento, a concluir a cons-
trução da fábrica de rações ex-
clusiva para o seu confinamen-
to de bois, em uma das suas 
fazendas no vale do Araguaia, 
o ex-prefeito de Trindade Jânio 
Darrot aguarda a volta da Chi-
na do Daniel Vilela para marcar 
a data da sua filiação ao MDB.
Jânio começou sua carreira 
política no PSDB e chegou 
a ser um dos políticos mais 
próximos do então governa-
dor Marconi Perillo. Habitué 
do Palácio das Esmeraldas 
nos dois últimos mandatos 
do tucano, foi até presidente 
estadual do partido. Saiu, an-
dou à deriva, teve uma breve 
e inexplicada passagem pelo 
Patriota e agora encontrou 
o que chama de seu “verda-
deiro” rumo na política, jun-

to com Daniel Vilela e com o 
governador Ronaldo Caiado.
Nas suas fazendas, 60 mil 
bois estão fechados para 
engorda. Na obra da fábrica 
de rações, 300 operários tra-
balham. Fora dos negócios, 
seu único interesse é voltar a 
administrar Trindade, cidade 
onde tudo na sua vida co-
meçou e onde, de fato, tem 
liderança entre a população.
Se Marden Jr., o atual prefei-
to, aliás eleito graças ao apoio 
de Jânio, concordar, ele acei-
taria ser candidato em 2024 e 
voltar à cadeira que ocupou 
por dois mandatos, na cida-
de, entre 2012 e 2020. Essa 
é a sua vontade, mas… de-
pende. Depende de Marden 
Jr. concordar e aceitar uma 
candidatura garantida. Aí… 
// José Luiz Bittencourt

O vice-governador Daniel 
Vilela desembarca em solo 
goiano na noite desta quar-
ta-feira, 21, após chefiar co-
mitiva do Governo de Goiás 
que foi prospectar novos 
negócios na China. Por con-
ta do fuso horário (por aqui 
são 11 horas a menos de di-
ferença com o país asiático), 
ele deve retomar a agenda 
somente na sexta-feira, 23.
A prioridade, aliás, é reunir-se 
com o governador Ronaldo 
Caiado para detalhar as trata-
tivas feitas com investidores 
e autoridades chineses. Caia-
do vai à China em novembro 
oficializar, via acordos comer-
ciais e tratados de coopera-
ção, as conversas que foram 

tabuladas pelo vice-governa-
dor. Mas antes, já neste final 
de semana, o governador 
viaja à Portugal, e Daniel 
assume o governo pela se-
gunda vez neste semestre.
Neste retorno à Goiás, o 
vice-governador também 
terá pela frente delibera-
ções político-partidárias – 
ele preside o MDB em Goi-
ás. Quer agilizar as filiações 
de Gustavo Mendanha, que 
aderiu à base caiadista; do 
prefeito de Aparecida Vilmar 
Mariano; do ex-prefeito de 
Trindade, Jânio Darrot; e da 
prefeita de Itaberaí, Rita de 
Cássia, que vai deixar o PSB.
Daniel, vale ressaltar, teve a 
responsabilidade de chefiar 
a primeira missão comer-
cial do governo de Ronaldo 
Caiado. Ineditismo que re-
mete à ação semelhante do 
pai: em 1993 o então vice-
-governador Maguito Vilela 
esteve à frente da primeira 
viagem internacional que 
rendeu acordos comerciais 
entre Goiás e os chineses. // 
Thiago Marques

A reeleição do prefeito de 
Minaçu Carlos Alberto Lereia 
– um dos poucos a restar no 
PSDB – está em risco e… gran-
de. Seu adversário será o ex-
-cantor gospel Roger Seabra, 
hoje assessor extraordinário do 
governador Ronaldo Caiado, 
com sala, nada mais nada me-
nos, no Palácio das Esmeraldas.
Roger é filho do pastor Amil-
son Seabra, que tem liderança 
política em Minaçu e já dispu-
tou eleições locais, sempre em 
partido ligado (PFL e depois 
DEM) a Caiado. Ele se tornou 

popular com a dupla Roger 
& Lucas, que gravou discos 
inclusive de música sertaneja.
Nomeado por Caiado, Roger 
tornou-se seu assessor de 
confiança, cumprindo tam-
bém a missão de dar suporte 
para a primeira-dama Gra-
cinha. Seu espaço, na casa 
verde da Praça Cívica, fica ao 
lado da que é usada por Alex 
Godinho, coordenador da 
agenda diária do governador.
Lereia é fiel ao ex-governador 
Marconi Perillo, de quem foi 
o maior defensor nos bons e 
perdidos tempos de poder. 
No ano passado, declarou 
apoio à reeleição de Caia-
do, mas ficou com o tucano 
para o Senado. Dizem que, 
de lá para cá, aproximou-se 
bastante da base governis-
ta. Mas não o suficiente, ao 
que tudo indica, para afastar 
a ameaça da candidatura de 
renovação de Roger Seabra. 
// José Luiz Bittencourt

O clima esquentou em Apa-
recida de Goiânia e o rom-
pimento do prefeito Vilmar 
Mariano e do deputado fe-
deral Professor Alcides (PL) 
é iminente. O Poder ouviu 
lideranças políticas da cida-
de que afirmaram, de forma 
unânime, que o papel de alia-
dos que Vilmar e o deputado 
federal interpretam hoje não 
passa de mera encenação. 
“Nos bastidores, eles estão 
quase indo aos tapas”, brin-
cou um aliado de Vilmar.
O prefeito estaria chateado 
com declarações feitas pelo 
presidente do PL, durante 
entrevistas a veículos locais, 
de que sua gestão não está 
com boa aprovação no elei-
torado aparecidense. Irritado, 
Vilmarzinho lembrou ao par-
lamentar que ele compõe a 

administração e que, por isso, 
carrega responsabilidade pela 
avaliação. Três pastas da Pre-
feitura de Aparecida, incluin-
do a Secretaria de Educação, 
estão nas mãos de indicações 
do deputado federal.
A aposta do meio político lo-
cal é de que Vilmar Mariano 
vai romper primeiro e exo-
nerar as indicações do depu-
tado federal. A leitura de que 
é cômodo para professor 
Alcides manter as pastas e 
os cargos que tem na Prefei-
tura até quando decidir se 
será mesmo candidato. Aos 
colegas da Câmara Federal, 
o professor tem expressado 
seu desejo de concorrer à 
Prefeitura. E seu partido, o 
PL, não abre mão de ter can-
didatos nas principais cida-
des de Goiás. // Tainá Borela

A despeito do abismo político 
que os separa, o prefeito de 
Aparecida, Vilmar Mariano (Pa-
triota), quer o apoio do seu an-
tecessor, Gustavo Mendanha, 
à sua reeleição. Mas precisa si-
nalizar de maneira mais osten-
siva, sempre que tiver a chan-
ce, que está de fato disposto a 
reconstruir esta relação, dizem 
interlocutores de Gustavo.
Em reunião na China com 
Dilma Roussef, presidente do 
Banco dos Brics, secretários de 
Aparecida anunciaram a ob-
tenção de empréstimo no va-
lor de US$ 120 milhões para a 
cidade. Parênteses: um destes 
auxiliares é o titular da Fazen-
da, Einstein Paniago, que en-
trou no lugar de André Rosa, 
este ligadíssimo a Gustavo e 
substituído por Vilmar sem 
anuência do padrinho político.
Nas redes sociais e em maté-
rias jornalísticas (como a pu-

blicada nesta quarta-feira por 
O Popular), Vilmar Mariano 
comemorou efusivamente o 
sinal verde dos Brics. Emprésti-
mo este que, segundo Menda-
nha – procurado pela coluna 
Poder -, começou a ser arti-
culado ainda no seu primeiro 
mandato (2017-2020). Alegou 
que a pandemia da Covid-19 
paralisou o processo, mas que 
foi retomado meses depois.
Gustavo disse estar “feliz” com 
a chegada do recurso e que 
“Aparecida ganha muito”, com 
mais investimentos em infra-
estrutura, educação e saúde. 
Agora, o próximo passo da 
prefeitura é conseguir o aval 
da Secretaria do Tesouro Na-
cional e do Senado. Em caso 
de êxito, se houver algum 
crédito a Gustavo, este será 
um claro sinal de como anda a 
relação entre ele e Vilmar Ma-
riano. // Thiago Marques
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PREFEITO COMEMORA PREFEITO COMEMORA 
EMPRÉSTIMO, MAS PERDE A EMPRÉSTIMO, MAS PERDE A 

CHANCE DE AFAGAR O “QUASE” CHANCE DE AFAGAR O “QUASE” 
EX-ALIADO GUSTAVO MENDANHAEX-ALIADO GUSTAVO MENDANHA

JÂNIO DARROT JÂNIO DARROT 
ACEITA CONVITE DE DANIEL ACEITA CONVITE DE DANIEL 

VILELA PARA SE FILIAR AO MDBVILELA PARA SE FILIAR AO MDB

Fato nº 1: todas as pesquisas 
sobre as eleições municipais de 
2024 em Aparecida mostram 
que, para prefeito, ninguém su-
pera a liderança do deputado 
federal Prof. Alcides, hoje.
Fato nº 2: nesses mesmos le-
vantamentos, a reeleição do 
prefeito Vilmar Mariano está 
colocada em um cenário de 
risco elevado, pelo menos por 
ora, já que ele, no máximo, apa-
rece em terceiro lugar e tem a 
gestão com baixa aprovação.
Fato nº 3: Vilmarzim apoiou 
Prof. Alcides para deputado 
federal, em 2022 e mantém 
até hoje alguns indicados 
do parlamentar na sua equi-
pe de auxiliares, embora em 

clima de instabilidade, com 
trocas semanais de posi-
ções. Por um dever de leal-
dade, o prefeito espera reci-
procidade no ano que vem.
Estão aí, portanto, os ingre-
dientes que apontam para 
um momento tenso e con-
fuso entre os dois, com po-
tencial de crise. Alcides sente 
que a eleição vindoura é a 
oportunidade de ouro para 
realizar o sonho da sua vida, 
ou seja, administrar Apareci-
da. De todos os postulantes 
cogitados até agora, ele é o 
de maior recall junto a popu-
lação. O seu o grupo pressio-
na pela candidatura. // José 
Luiz Bittencourt

DANIEL VILELA CONCLUI DANIEL VILELA CONCLUI 
MISSÃO COMERCIAL NA CHINAMISSÃO COMERCIAL NA CHINA

MARCONISTA NÚMERO UM, MARCONISTA NÚMERO UM, 
LEREIA VAI ENFRENTAR PARADA LEREIA VAI ENFRENTAR PARADA 

DURA DE SE REELEGERDURA DE SE REELEGER
ROMPIMENTO DE VILMAR ROMPIMENTO DE VILMAR 

MARIANO E PROFESSOR ALCIDES MARIANO E PROFESSOR ALCIDES 
É QUESTÃO DE TEMPOÉ QUESTÃO DE TEMPO
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Um dos principais ques-
tionamentos à indi-
cação do advogado 

Cristiano Zanin a uma vaga 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF) parte do fato de ele ter 
atuado na defesa do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva nos 
processos da Lava Jato.

Essa foi uma das primeiras 
perguntas do relator da indi-
cação, o senador Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-PB), fei-
ta durante a sabatina desta 
quarta-feira,21, na Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado. “A indica-
ção de Lula] pode, de alguma 
forma, constrangê-lo ou com-
prometer sua imparcialidade 
como magistrado, não obs-
tante saibamos não ser impe-
diente legal para o preenchi-
mento desse augusto cargo?”

Zanin respondeu que 
acredita que foi indicado pelo 
fato de o presidente ter conhe-
cido seu trabalho jurídico, sua 

carreira na advocacia e “por ter 
a certeza de que eu, uma vez 
nomeado e aprovado por esta 
Casa, vou me guiar exclusiva-
mente pela Constituição e pelas 
leis, sem qualquer tipo de subor-
dinação a quem quer que seja”.

O advogado indicado ao 
Supremo acrescentou que se 

sente em condição “de atuar 
com imparcialidade”.

“Aliás, uma das marcas da 
minha carreira e da minha 
atuação jurídica foi exata-
mente a busca da imparciali-
dade nos julgamentos de que 
participei. Então, a questão da 
imparcialidade, para mim, é 

fundamental e é um elemen-
to estruturante da própria 
Justiça”. Questionado pelo 
senador Alessandro Vieira 
(PSDB-SE), Zanin acrescentou 
ainda que não poderá atuar 
como ministro do Supremo 
em casos que nos quais tenha 
atuado como advogado.

“Afinal, existe uma regra, 
uma lei específica, que im-
pede aquele que funcionou 
na causa, em qualquer posi-
ção, como advogado, como 
promotor ou em qualquer 
outra posição, de vir a julgar 
essa causa”, afirmou.

STF
Uma das principais críticas 

de parlamentares ao Supremo 
Tribunal Federal é em relação 
a suposta prática da corte de 
legislar sobre os temas que 
julga. Ou seja, de criar regras 
que, segundo os críticos, só 
poderiam ser impostas por lei 
aprovada no parlamento. O re-
lator Veneziano Vital do Rêgo 
questionou o que Zanin pensa 
sobre o tema. Para Zanin, não 
é função do judiciário legislar: 
“esse papel é, efetivamente, 
do Congresso Nacional”.

O indicado ao STF acres-
centou que, caso seu nome 
seja aprovado pelo Senado 
para ocupar a vaga, tomará to-
das as providências e moldará 

sua convicção ao julgar “sem-
pre levando em conta os limi-
tes previstos na Constituição.

MONOCRÁTICAS
Outra crítica comum dos 

parlamentares é em relação às 
decisões monocráticas de mi-
nistros do STF. Segundo pontou 
o relator Veneziano, “inúmeras 
decisões adotadas monocrati-
camente” não são avaliadas pelo 
colegiado, sendo adiadas “inde-
finidamente”. Sobre isso, Zanin 
elogiou as decisões recentes da 
presidente do STF, ministra Rosa 
Weber, que estabeleceu regras 
e prazos para julgamento de 
decisões monocráticas.

“Então, eu acho que, em 
suma, o Supremo é um órgão 
colegiado; as leis aprovadas 
por este Congresso preveem 
a possibilidade de decisões 
monocráticas, atendendo a 
requisitos específicos, mas 
essas decisões monocráticas 
sempre estarão sujeitas ao cri-
vo do colegiado, ao crivo dos 
demais Ministros da Corte.”

Divulgação

“Imparcialidade é fundamental”, “Imparcialidade é fundamental”, 
diz Zanin em relação ao presidente Luladiz Zanin em relação ao presidente Lula

A reforma tributária será 
“um bom a caminho do óti-
mo”, afirmou nesta quarta-
-feira,21, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad. 
Segundo o ministro, após a 
entrada da reforma em vigor 
– e tendo em mãos resulta-
dos iniciais –, será possível, 
ao longo dos anos, fazer 
atualizações em direção ao 
“mundo desejável” que  seria 
o da diminuição de alíquo-
tas sobre o consumo.

A declaração foi feita nes-
ta terça-feira,21, durante o 
seminário Reforma Tributá-
ria: A Hora é Agora, na sede 
da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), em Brasília.

“Falam que o ótimo é ini-
migo do bom, mas existe o 
bom que é amigo do ótimo. 
O bom que é amigo do ótimo 
é aquele que aponta para o 
ótimo. Não existe nada nessa 
reforma que nos impeça, no 
futuro próximo, de aperfei-
çoá-la”, enfatizou Haddad.

O ministro disse ter ouvido 
muitos comentários sugerin-
do uma proposta da reforma 
tributária “mais radical”. Ele, 

no entanto, alerta que “a mais 
radical não passaria”, uma vez 
que há interesses que preci-
sam ser contemplados.

“A gente tem que ter ma-
turidade para apontar a dire-
ção correta, dada com rela-
ção de forças, e impulsionar 
o país. Você vai ver que, 
naturalmente, no próximo 
período, poderemos fazer 
uma discussão muito mais 
atenuada sobre a questão 
de quais novos passos pode-
rão ser dados”, argumentou.

No segundo momento, 
“quando se aumenta a base, 
quem sabe se permita, no 
tempo, diminuir as alíquo-
tas do imposto do consu-
mo, o que seria o mundo 
desejável: diminuirmos as 
alíquotas sobre consumo, 
independentemente de a re-
forma [incidir] sobre renda. 
Diminuir pelo fato de se ter 
ampliado a base, permitindo 
uma alíquota mais compatí-
vel com a experiência inter-
nacional”, complementou.

O Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços (MDIC) 
divulgou uma lista das mon-
tadoras que participam do 
programa de subsídios para 
automóveis, juntamente 
com os que são contem-
plados com descontos. De 
acordo com o governo, há 
nove concessionárias in-
cluídas, sendo elas Renault, 
Volkswagen, Toyota, Hyun-
dai, Nissan, Honda, General 
Motors, Fiat e Peugeot.

Foram divulgados os pre-
ços de 29 dos 31 modelos 
participantes do programa 
de subsídios para automóveis, 
disponíveis nos sites oficiais 
das montadoras ou por meio 
dos canais de imprensa. O 
Volkswagen Gol, que foi sus-
penso e não está mais em pro-
dução, não possui um preço 
sugerido. No caso desse mo-
delo, o valor é determinado 
pela concessionária que pos-
sui o veículo em estoque.

Além disso, há dois mo-
delos da lista, o Fiat Fastba-
ck e o Chevrolet Tracker, que 
possuem valores acima de 

R$ 120 mil, que é o limite es-
tabelecido pelo programa. 
Esses veículos estão acima 
da linha de corte e, portan-
to, não são elegíveis para os 
subsídios oferecidos.

O programa de subsídios 
para automóveis é uma inicia-
tiva governamental que ofere-
ce incentivos financeiros para 
a compra ou utilização de ve-
ículos motorizados. Esses pro-
gramas são projetados para 
estimular a indústria automo-
bilística e promover o uso de 
veículos mais eficientes.

De acordo com o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) a estimativa da 
Associação Nacional dos Fa-
bricantes de Veículos Auto-

motores (Anfavea) é de que 
o programa pode durar ape-
nas um mês. “Então veja, re-
duzimos um pouco o preço 
do carro. Você viu, eu estava 
vendo uma notícia hoje que, 
já vai durar um mês e vai aca-
bar o programa”, declarou.

As vendas de carros com 
desconto são exclusivas para 
pessoas físicas nos primeiros 
15 dias, prazo que pode ser 
prorrogado por até 60 dias, 
a depender da resposta do 
mercado. Após isso, as em-
presas também poderão se 
beneficiar do programa. As 
companhias do setor que 
aplicarem o desconto na 
venda ao consumidor rece-
berão um crédito tributário.

Reforma tributária é “bom a caminho Reforma tributária é “bom a caminho 
do ótimo”, diz Fernando Haddaddo ótimo”, diz Fernando Haddad

Subsídios para carros: descontos Subsídios para carros: descontos 
na venda chegam a R$ 400 milhõesna venda chegam a R$ 400 milhões
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Três meses e meio após 
duas mulheres goianas terem 
as malas trocadas dentro do 
aeroporto internacional de 
Cumbica, em Guarulhos, e por 
isso serem presas com drogas 
na Alemanha, onde passaram 
mais de um mês detidas até 
que fosse comprovado que 
elas eram vítimas e não com-

parsas dos traficantes, o gover-
no federal lançou o programa 
“Aeroportos+Seguros”, que 
prevê investimento de R$ 40 
milhões para aumentar a segu-
rança no aeroporto de Guaru-
lhos, que é o de maior número 
de voos nacionais e internacio-
nais no Brasil. Em fase posterior, 
outros aeroportos com grande 
número de voos internacionais 
também serão atendidos.

Nesta primeira etapa ha-
verá aumento do número de 
câmeras de segurança, identi-
ficação com chave de acesso 
individualizada aos sistema 
de bagagens no Terminal 3 
(internacional), restrição ao 
acesso a celulares e tablets em 
locais estratégicos, entrada 
centralizada ao terminal de 
cargas e acesso biométrico de 
funcionários às áreas restritas, 

novos equipamentos de Raio-
-X, entre outras medidas. No 
prazo de até 18 meses, o ae-
roporto de Cumbica deve re-
ceber um sistema de detecção 
automatizada de explosivos e 
melhorias no sistema de trans-
porte de bagagem.

Também está prevista, na 
segunda fase de implantação 
do programa, três novos scan-
ners corporais, equipamento 

de inspeção que permite ob-
servar o que a pessoa carrega 
tanto por baixo das roupas 
como dentro do corpo.

O scanner corporal teve 
seu uso intensificado no Bra-
sil nos grandes eventos (Copa 
das Confederações, Copa 
Mundial e Olimpíada) e pas-
sou a ser instalado também 
em presídios. “O body scanner 
não será agora nesse primeiro 

investimento de seis meses, 
mas está previsto no plano e 
a gente faz na sequência”, dis-
se Juliano Noman, secretário 
nacional de Aviação Civil do 
Ministério de Portos e Aero-
portos. O programa foi lança-
do em parceria com o Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública, a Agência Nacional 
de Aviação (Anac), Polícia Fe-
deral e Receita Federal.

Mapeamento do Map-
Biomas indica que o 
Brasil estoca no solo 

o equivalente a 70 anos de emi-
ssões de dióxido de carbono 
(CO2) do país. A entidade ava-
lia que esta informação reforça 
a necessidade de preservação 
da cobertura de vegetação 
nativa dos biomas brasileiros. 
O CO2 é um dos principais re-
sponsáveis pelo efeito estufa. 

Do total de 37,5 bilhões de 
toneladas (gigatoneladas - Gt) 
de carbono orgânico do solo 
(COS) existentes no Brasil em 
2021, quase dois terços (63%) 
estão estocados em solos sob 
cobertura nativa estável (23,4 
Gt COS). Apenas 3,7 Gt COS 
estão estocados em solos de 
áreas que foram convertidas 
para uso antrópico , ocupação 
pelo homem, desde 1985. 

Mata Atlântica e Pampa 
apresentam os maiores es-
toques médios de carbono or-
gânico do solo por hectare, na 
comparação com os demais 
biomas, média de 50 tonelada 
por hectare (t/ha) e 49 t/ha, re-

spectivamente, enquanto na 
Amazônia este valor é de 48 t/
ha. Os menores estoques são 
encontrados na Caatinga (mé-
dia de 31 t/ha). Já em termos 
absolutos, Amazônia lidera, 
com 19,8 Gt COS. 

Entre 1985 e 2021 a quanti-
dade de carbono estocado no 
solo coberto por floresta no Bra-
sil reduziu de 26,8 Gt para 23,6 

Gt, o que representa uma perda 
de 3,2 Gt, quantidade maior que 
todo o estoque da Caatinga em 
2021 (2,6 Gt) e equivale a quase 
seis anos de emissões de gases 
de efeito estufa do Brasil. 

 
PRESERVAÇÃO
De acordo com infor-

mações do MapBiomas, o solo 
é um dos quatro grandes re-

servatórios de carbono do pla-
neta, junto da atmosfera, dos 
oceanos e das plantas, que ab-
sorvem carbono no processo 
de crescimento. O solo que 
estoca esse carbono orgânico, 
quando em estado de degra-
dação, pode liberar o elemento 
para a atmosfera na forma de 
gás carbônico e metano, agra-
vando as mudanças do clima. 

Segundo a professora Taci-
ara Zborowski Horst, uma das 
coordenadoras do mapea-
mento, esse levantamento é 
inovador em muitos aspectos 
e mostrou que é possível fa-
zer mapeamento em larga 
escala, para o Brasil inteiro, 
olhando para as mudanças 
que acontecem no solo. Ela 
acrescenta que isso só é po-
ssível graças aos dados e co-
bertura do Mapbiomas. 

“A gente conseguiu 
mostrar nesses mapas como 
as mudanças e o uso, como 
as decisões que são tomadas 
em relação ao planejamento 
territorial, afetam esse recurso 
solo. E também a gente coloca 
em evidência alguns biomas 
que muitas vezes são prete-
ridos no discurso ambiental, 
como a Mata Atlântica que 
têm aí os maiores estoques de 
carbono por unidade de área. 
Existe um patrimônio abaixo 
do solo da Mata Atlântica que 
a gente precisa preservar”. 

Horst ressalta que, quando 
se discute qualquer tipo de 
política pública voltada para 

a preservação do bioma, é 
muito importante estar cien-
te de que a necessidade de 
preservação não é só acima 
do solo. “Abaixo do solo, a gen-
te tem um estoque gigantesco 
de carbono que a gente tem 
que preservar e direcionar es-
forços para que a agricultura 
siga estocando carbono e evi-
tar ao máximo a emissão disso 
para a atmosfera.” Ela alerta 
que o uso desse solo com ele-
vado estoque de carbono pela 
agricultura e a conversão para 
pastagem colocam um risco 
de emissão desse carbono 
para a atmosfera. 

Segundo a pesquisado-
ra, essa versão está sujeita a 
muitos aprimoramentos, mas 
é um avanço importante no 
mapeamento digital de solos 
e oferece subsídios valiosos 
para a conservação e uso sus-
tentável do solo no Brasil. O 
objetivo é atualizar anualmen-
te os dados do levantamento, 
que tem potencial para pla-
nejamento territorial, recupe-
ração de áreas e aumento do 
estoque de carbono no solo. 

Divulgação

Brasil estoca no solo o equivalente Brasil estoca no solo o equivalente 
a mais de 70 anos de emissões de CO2a mais de 70 anos de emissões de CO2
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos-4848whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do ban3/4 
- 1 sui8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp 8487-
3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
3 suítes + home office. 
144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656

BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. NEGRÃO DE LIMA 
Apartamento 2 quartos 
- 59,26m². COD: 2410. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Salas comer-
cias de 42 a 355. COD: 
760557. TEL:4007-2717.-
-------------------------------

VENDA
GOIÂNIA

-------------------------------
APARTAMENTO Condo-
mínio Residencial das Pal-
meiras – 3 quartos sen do 
1 suíte, garagem para dar 
(escada), tem 92mts², 
bloco com 7 aptos. Loca-
lizado na Rua Itumbiara 
Qd. 148 n° 33 esq. c/ Rua 
Hermann Komma - Cidade 
Jardim - Goiânia-GO   Fala 
com Vilmar 9.9943-2713/ 
9.8531-2959 ou Ianamá  
9.9695-2778
-------------------------------
CASA Nova Veneza-GO 
R$125 mil F: (62) 9903-
8386 / (62) 8455-2895
------------------------------- 
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060
-------------------------------
CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
na laje, guarda roupas 
armários embutidos óti-
mo acabamento e estru-
tura pronto pra morar 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
2 LOTES no Jardim Itália, 
localizados na Quadra D, 
Lotes 08 e 09 – Catalão 
GO. VALOR: R$ 55.000,00 
(cinquenta e cinco mil 
reais) à vista (cada lote), 
mas dependendo da pro-
posta podemos negociar. 
Contatos: André (64) 
8139-7591 / 9614-7949 / 
3442-7060

CONJ. VERA CRUZ 
– cond. Portugal - 2/4 
sendo um suíte, sala, 
cozinha, banheiro social, 
com play grund e salão 
eventos (62) 3597.3450 
CJ16808
-------------------------------
SETOR CASTRO, casa 
de 3/4 ,1 suite, copa,c
oz inha,sa la,varanda,b
arracão com 2/4, sala 
e cozinha com entra-
da individual toda mobi 
liada,portão eletrô nico,e 
cerca elétrica. tratar (62) 
8130-4240/9490-2310 
Whatsapp 8487-3063 Cre 
ci 22415
-------------------------------
JD. ITAIPU 2/4, sala, 
cozinha americana, 1 ba-
nheiro social, laje, blin-
déx, telhado com aço. 
Apartamento no terreo 
com quintal gramado, 
não tem taxa de condo-
mínio, vaga na garagem 
132mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 CJ16808
-------------------------------
RES. MONTE PASCOAL 
2/4, sala, cozinha ameri-
cana, na laje, área de ser-
viço e garagem coberta, 
seriada 130mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
CASA EM NOVA VE-
NEZA-GO. 3qts, sala, 
banheiro, cozinha, gara-
gem, area de serviço e 
quintal. R$129.000, acei-
to negócio. F: (62)99903-
8386/62-98455-2895
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA sobrado 
3/4 sendo uma suíte, sala 
dois ambientes, cozinha 
americana, toda no blin-
dex, esquadrilhas de alu-
mínio, porcelanato 80x80, 
garagem e área de servi-
ço coberta, churrasqueira, 
350mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
JD. PETRÓPOLIS  3/4 
sendo 1 suíte, sala, cozi-
nha americana, laje, forro 
com sanca, porcelanato, 
blindex quintal gramado, 
área de serviço coberta 
200mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
RES. JUNQUEIRA 2/4, 
sala, cozinha americana, 
banheiro, gramado, na 
laje, garagem coberta, 
área de serv. coberta, 
rua asfaltada, interfo-
ne, modelo platibanda 
138mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
RES. PORTINARI 3/4 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha, banheiro, blin-
déx, toda na laje incluin-
do garagem mais área 
de serviço, porcelanato, 
acabamento de primeira 
180mil jóia imóveis (62) 
3597.3450 www.joiaem-
preendimentos.com.br 
CJ16808
-------------------------------
JD. SÃO JOSÉ 2/4, sala, 
cozinha, banheiro, laje, 
blindéx, área e garagem 
cobertas 131mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
-------------------------------
JD. SÃO JOSÉ 2/4 sendo 
um suíte, sala cozinha, 
banheiro, área de serviço 
coberta 135mil jóia imó-
veis (62) 3597.3450 www.
joiaempreendimentos.
com.br CJ16808
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Pela primeira vez, o Co-
nexão Paralímpica, 
evento paradesportivo 

organizado pelo Comitê Para-
límpico Brasileiro (CPB), com 
apoio da Prefeitura de Goiâ-
nia, será realizado na capital 
entre os dias 21 e 23 de junho, 
no Campus II da PUC-GO, no 
Setor Mariliza, e no SESI 
Multiparque, no Setor Santa 
Genoveva. Competição reú-
ne 700 atletas de todo país, 
com delegações de dife-
rentes estados, e tem como 
objetivo estimular a prática 
esportiva entre militares e 
agentes de segurança com 
deficiência, a fim de identi-
ficar e desenvolver talentos 
nas modalidades presentes.

Evento conta com apoio 
da Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Municipal 
dos Esportes (SMESP), agrega 
três competições paradespor-
tivas: Paralimpíadas Universi-
tárias, torneio com estudantes 
universitários; o Intercentros, 
competição entre alunos dos 
Centros de Referência Paralím-
picos do CPB distribuídos em 
todas as regiões do Brasil, e as 
Paralimpíadas Militares.

A capital recebe os jogos 

em decorrência de parceria 
com CPB, fechada em 2022, 
que culminou na criação do 
Centro de Referência Para-
límpico de Goiânia (CRP), que 
atende pessoas com deficiên-
cias em diversas modalida-
des, com oito entidades par-
ceiras, contribuindo para que 
o esporte e o lazer sejam tra-
tados como políticas públicas 

e direitos de todos.
Para o secretário munici-

pal dos esportes, Danilo Rabe-
lo, a competição é importante 
para a capital, que recebe 
evento de grandeza nacional. 
“Trata-se de um evento para-
desportivo grandioso em ní-
vel nacional. Goiânia é hoje o 
centro de todos os tipos de es-
portes e esportes inclusivos”, 

afirma, ao destacar o trabalho 
da Diretoria de Paradesporto 
e Gerência de Desporto Para-
límpico da pasta dos esportes, 
que desenvolve projetos vol-
tados à prática esportiva para 
pessoas com deficiência, da 
iniciação ao alto rendimento.

Abertura oficial do evento 
será no dia 21 de junho, às 
19h, no Campus II da PUC-

-GO, no Setor Mariliza. Moda-
lidade de tiro esportivo será 
na Escola de Vigilantes LIFE 
(Aparecida de Goiânia). Mais 
informações sobre a com-
petição e CPB no site do ór-
gão: https://www.cpb.org.br/
ompeticoes/8#regulamento.

CONEXÃO PARALÍMPICA
O Conexão Paralímpica 

é um evento realizado pelo 
CPB desde 2022, e agrega 
três competições: as Paralim-
píadas Universitárias, torneio 
com estudantes universitários; 
o Intercentros, competição en-
tre alunos dos Centros de Refe-
rência do CPB distribuídos em 
todas regiões do Brasil; e as Pa-
ralimpíadas Militares, que têm 
por objetivo estimular a prá-
tica esportiva entre militares 
e agentes de segurança com 
deficiência, a fim de identificar 
e desenvolver talentos nas mo-
dalidades presentes.

PARALIMPÍADAS
As Paralimpíadas Universitá-

rias têm por finalidade estimular 
a participação dos estudantes 
universitários com deficiência 
física, visual e intelectual em ati-
vidades esportivas de todas as 
Instituições de Ensino Superior 
(IES) do território nacional, pro-

movendo ampla mobilização 
em torno do esporte. O evento 
conta com disputas de atletis-
mo, badminton, bocha, judô, 
natação e tênis de mesa.

REFERÊNCIA
Os Centros de Referências 

fazem parte do Plano Estra-
tégico do CPB, elaborado em 
2017 e revisitado em 2021, e 
têm como função aproveitar 
espaços esportivos em esta-
dos de todas as regiões do país 
para oferecer modalidades 
paraolímpicas, desde a inicia-
ção até o alto rendimento. Na 
disputa dos Intercentros são 
realizadas provas de atletismo, 
badminton, bocha e natação.

MILITARES
As Paralimpíadas são uma 

das ações do Programa Militar 
Paralímpico (PMP) do CPB, que 
tem como principal objetivo 
apresentar ao público-alvo 
o esporte paralímpico como 
uma ferramenta de aprimo-
ramento de sua qualidade de 
vida. As Paralimpíadas Militares 
contam com disputas de tiro 
com arco e tiro esportivo, mo-
dalidades nas quais o PMP visa 
também a detecção de possí-
veis talentos esportivos para o 
esporte de alto rendimento.

A provável espera por 
Carlo Ancelotti até junho de 
2024 para comandar a se-
leção brasileira tem gerado 
uma série de críticas, que par-
tem de torcedores “comuns” e 
chegam a pessoas que vivem 
no meio esportivo. Nas redes, 
muitos se apegam a discursos 
ufanistas, enquanto outros 
preferem um premonitório 
“já perdemos a próxima Copa”. 
Mas a história mostra que ter 
um técnico durante um ciclo in-
teiro não é determinante para 
se ganhar um Mundial. Em dez 
das 22 Copas do Mundo dispu-
tadas desde 1930, o treinador 
da seleção campeã teve menos 
de quatro anos para preparar o 
time. E isso inclui todas as cinco 
conquistas do Brasil.

Se de fato assumir a sele-
ção brasileira em junho de 
2024, Ancelotti terá cerca de 
dois anos para preparar o Bra-
sil para a Copa do Mundo de 

2026, que será disputada em 
conjunto por Estados Unidos, 
México e Canadá - isso, claro, 
considerando que a seleção 
se classifique para o Mundial. 
Pode parecer pouco, mas o 
tempo seria superior ao que ti-
veram quatro treinadores cam-
peões mundiais com o Brasil.

Em 1970, Zagallo foi anun-
ciado como técnico do Brasil 
a menos de três meses do 
início da Copa do Mundo que 
consagraria a seleção como 
um dos melhores times de 
todos os tempos. Doze anos 
antes, Vicente Feola teve qua-
tro meses para montar o pri-

meiro time a conquistar um 
Mundial para o Brasil.

Aymoré Moreira, na cam-
panha do bicampeonato em 
1962, e Luiz Felipe Scolari, que 
levaria o Brasil ao Penta quaren-
ta anos depois, também foram 
treinadores que não tiveram 
um longo período para montar 

suas seleções: ambos foram es-
colhidos nos anos que antece-
deram àqueles mundiais.

Das cinco conquistas até 
aqui, quem ficou mais tempo 
à frente do Brasil no período 
que antecedeu o título foi 
Carlos Alberto Parreira. Ele 
assumiu a seleção no final de 
outubro de 1991, sucedendo 
Paulo Roberto Falcão. Assim, 
Parreira teve quase três anos 
para montar o time que se sa-
graria tetracampeão do mun-
do. Quem argumenta que é 
necessário um ciclo inteiro 
para se montar uma equipe 
campeã se apega ao histó-
rico recente. Os três últimos 
campeões do mundo tiveram 
à frente técnicos que traba-
lharam no longo prazo. Joa-
chim Löw passou de auxiliar 
a técnico da Alemanha cam-
peã de 2014 oito anos antes, 
em 2006. Didier Deschamps, 
campeão em 2018 e vice no 
ano passado, está à frente da 
França desde 2012. E Lionel 

Scaloni assumiu a Argenti-
na de forma interina após o 
Mundial da Rússia e ficou os 
quatro anos comandando a 
equipe campeã no Catar.

Mas basta voltar um pou-
co mais para encontrar sele-
ções campeãs que também 
tiveram mudança de técnico 
em meio a um ciclo de Copa 
do Mundo. Em 2010, a Espa-
nha conquistou seu primeiro 
(e único) título mundial com 
Vicente del Bosque, que as-
sumira a equipe apenas dois 
anos antes. E Marcello Lippi 
teve os mesmos dois anos, 
a partir de 2004, para levar a 
Itália ao seu tetracampeona-
to, conquistado em 2006.

O mesmo período deverá 
ser o que terá Carlo Ancelotti 
se, de fato, confirmar sua vin-
da para a seleção. Oficialmen-
te, nem o treinador, nem a 
CBF se manifestaram - mas na 
entidade brasileira ninguém 
mais esconde o otimismo 
com a contratação.

Reprodução

Goiânia sedia evento paradesportivo Goiânia sedia evento paradesportivo 
organizado pelo  Comitê Paralímpico organizado pelo  Comitê Paralímpico 

Ancelotti: títulos do Brasil mostram que é possível ganhar Copas com trabalho Ancelotti: títulos do Brasil mostram que é possível ganhar Copas com trabalho 
LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES



BRASIL, 22 DE JUNHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

As guardas costeiras dos 
EUA e do Canadá mo-
bilizaram aeronaves, 

barcos e equipamentos de 
sonar em sua corrida para loca-
lizar o Titan, o submersível turís-
tico de 21 pés que desapareceu 
na manhã de domingo com 
cinco pessoas a bordo em um 
expedição para encontrar os 
destroços do Titanic. A missão 
de busca cobre a superfície do 
oceano, no caso de o submersí-
vel emergir, mas não conseguir 
se comunicar, e as vastas pro-
fundezas abaixo. A missão apre-
senta desafios únicos que são 
ainda mais complicados pelas 
profundidades envolvidas.

Dependendo da distância 
do Titan nas profundezas do 
oceano, o resgate pode ser 
a missão de busca mais pro-
funda já tentada. Um esforço 
de resgate enfrentaria visibi-
lidade limitada, pressão ex-
tremamente alta e um fundo 
do mar repleto de pedaços 
dos destroços do Titanic que 
dificultam a identificação do 
Titan pelo sonar. E o suprimen-
to limitado de oxigênio do sub-
mersível torna a busca urgente.

A primeira tarefa dos so-
corristas – antes de embarcar 
em qualquer missão de resga-

te – é encontrar o submersível. 
Sua localização e profundidade 
terão um impacto significativo 
na capacidade dos socorristas 
de implantar um veículo para 
resgatar os que estão dentro 
ou prender um guindaste para 
trazê-lo à superfície.

EQUIPAMENTOS
Se o submersível estiver 

equipado com um peso de 
queda, que facilita a descida, a 
tripulação poderia soltar essa 

carga - potencialmente permi-
tindo que a embarcação flutue 
até a superfície. Mas na terça-
-feira, o contra-almirante John 
Mauger, comandante da Guar-
da Costeira dos EUA que lidera 
a busca, disse à ABC News que 
várias aeronaves sobrevoaram 
uma área do Atlântico “aproxi-
madamente do tamanho do 
Estado de Connecticut” procu-
rando a embarcação.

Ele aconselhou cautela, ci-
tando a complexidade da ope-

ração de busca, principalmente 
se o foco for a busca debaixo 
d’água. “A Guarda Costeira não 
tem todos os recursos para reali-
zar esse tipo de resgate, embora 
seja uma área que está dentro da 
nossa zona de busca”, afirmou.

“Estamos realmente foca-
dos apenas em tentar localizar 
a embarcação”, disse Mauger 
à Fox News na segunda-feira. 
A busca em larga escala en-
volveu numerosos “recursos” 
usando tecnologias visuais, de 

radar e sonar, disse ele.
O aspecto aéreo da busca 

envolve duas aeronaves C-130 
da Guarda Costeira, bem como 
uma aeronave canadense P-8. 
De acordo com Mauger, o P-8 
pode lançar bóias de sonar 
para detectar sons subaquá-
ticos. “No momento, temos a 
capacidade de detectar retor-
nos de ruído de sonar com o 
equipamento”, disse ele. Os 
transdutores de sonar ativos 
funcionam emitindo sinais na 

água e recebendo ecos de ob-
jetos no caminho dos sinais.

Na manhã de terça-feira, 
20, a Guarda Costeira anun-
ciou que a área total de bus-
ca foi estendida para 16 mil 
quilômetros quadrados e que 
uma aeronave canadense P-3 
capaz de realizar buscas por 
sonar havia chegado ao local.

De acordo com a Guarda 
Costeira, a busca de superfície 
realizada simultaneamente en-
volve o Polar Prince, o navio de 
pesquisa canadense que carre-
gou o submersível e o implan-
tou na água. Ressaltando os 
desafios, o Ministério da Defesa 
britânico, que não está envolvi-
do na busca, disse na terça-feira 
que os relatórios sugerem que 
as profundidades envolvidas 
excedem em muito as capaci-
dades do sistema de resgate de 
submarinos da Otan.

A Guarda Costeira disse que 
espera realizar uma busca mais 
abrangente no fundo do ocea-
no, mas exigirá equipamentos 
especializados que as autorida-
des ainda não conseguiram li-
berar. Na manhã de terça-feira, 
Mauger disse que uma embar-
cação comercial com veículos 
operados remotamente, capa-
zes de fazer buscas em profun-
didade, chegou ao local.
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Goiânia recebe, no pró-
ximo domingo (25), uma 
festa junina dedicada aos 
cães. Chamado de AUrraial, 
o evento acontece a partir 
das 10h, no Parque Flam-
boyant. Durante o evento or-
ganizado pela clínica Hopet, 
os tutores poderão fantasiar 
os animais para a quadrilha 
canina e ganhar brindes. 
Haverá, ainda, brincadeiras e 
concurso se melhor fantasia.

Para a competição, os 
cães serão fotografados e 
divulgados nos stories do 
Instagram da clínica. A vota-

ção será online e o resultado 
sai alguns dias após o evento, 
a depender do número de 
“cãopetidores”. O vencedor 
recebe uma cesta recheada 
de produtos para os pets.

Festa e concurso do 
AUrraial são abertos para 
cães de todas as raças. Não 
há custo para participar da 
brincadeira.“Essas festinhas 
temáticas com os animais 
sempre são muito divertidas. 
Eles interagem com outros 
bichinhos, as crianças entram 
nas brincadeiras e se torna um 
momento muito especial para 
toda a família”, disse a sócia e 
veterinária Tabata Morais.

“Invasão Secreta”, nova 
série da Marvel, es-
treou seu primeiro 

episódio no Disney+ nesta 
quarta-feira (21/6) e já ren-
deu reações negativas do 
público por um motivo ines-
perado. Nas redes sociais, os 
espectadores se declararam 
desapontados com o estú-
dio por conta da abertura da 
série, criada com a ajuda de 
uma inteligência artificial.

Na sequência inicial de 
créditos, são mostrados os 
rostos dos alienígenas Skrull 
se misturando com huma-
nos e tomando conta de 
várias paisagens esverdea-
das. Durante entrevista ao 
site Polygon, o produtor da 
série Ali Selim confirmou o 
uso da tecnologia para gerar 
as imagens. “Quando pensa-
mos em usar a inteligência 
artificial, foi para realçar o 
clima de paranoia, a coisa da 
identidade Skrull”, declarou.

Estrelada por Samuel L. 
Jackson de volta ao papel 
de Nick Fury, a série retrata 
a silenciosa invasão de uma 
facção maligna dos aliení-
genas no planeta Terra. Os 
Skrull planejam se infiltrar 

nos governos usando sua ca-
pacidade metamórfica para 
assumir a aparência humana 
e dominarem o planeta.

Ao descrever o processo, 
o produtor explicou que as 
coordenadas foram dadas 
ao programa de inteligência 
artificial no computador. Con-
forme as cenas eram criadas, a 
equipe foi fazendo alterações 
e adicionando palavras até 
que chegasse ao resultado fi-
nal da abertura vista na série.

“A abertura de ‘Invasão Se-
creta’ foi feita por inteligência 
artificial e eu achei incrível te-
rem coragem de seguir com 

algo que ficou tão ruim”, es-
creveu outro usuário. “Achan-
do foda a abertura de invasão 
secreta até saber que é IA kkkk 
feia horrorosa”, disse mais um.

Já em relação à trama, a 
série teve uma recepção me-
nos entusiasmada da crítica 
e do público que costumam 
exaltar tudo o que a Marvel 
faz. Embora aborde temas 
intrigantes, a produção tem 
um ritmo diferente dos outros 
lançamentos do estúdio, mais 
lento que o comum. No site 
agregador de opiniões Rotten 
Tomatoes, a série alcançou 
66% de aprovação dos críticos, 

em paralelo a 84% do público.
Ao longo de 6 episódios, 

a produção dá continuidade 
ao gancho de “Capitã Mar-
vel” (2019), que apresentou 
os skrulls, alienígenas que 
podem mudar de forma, 
assumindo a aparência de 
qualquer pessoa. Baseado 
nos quadrinhos homôni-
mos publicados em 2008, a 
história mostra uma facção 
maligna dos alienígenas que 
planeja se infiltrar nos gover-
nos da Terra, usando sua ca-
pacidade metamorfas para 
dominar o planeta sem que 
ninguém saiba.

“Invasão Secreta” é detonada “Invasão Secreta” é detonada 
pelo uso de inteligência artificialpelo uso de inteligência artificial

Goiânia recebe festa Goiânia recebe festa 
junina que deve reunir pets junina que deve reunir pets 
de todas as raças e portesde todas as raças e portes

BRASIL, 22 DE JUNHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

LUIZ F. MENDES

FAUSI HUMBERTO


		2023-06-21T22:56:02-0700
	Digitally verifiable PDF exported from www.docusign.com


		2023-06-21T22:54:11-0700


	EnvelopeID_7e680073-212d-45a7-b227-8329d9b2771e: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:54:21-0700


	EnvelopeID_e449b780-650f-44e1-8ffc-7a69aeb93005: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:54:27-0700


	EnvelopeID_9ab1e033-2330-4a62-9f48-369bb154517e: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:54:32-0700


	EnvelopeID_8399b3a3-b432-4278-a207-2e1ff2d16f86: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:54:38-0700


	EnvelopeID_b95ec749-147c-4b6b-b7e2-5bc7c0e2b894: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:54:44-0700


	EnvelopeID_807b4584-992c-4c6d-a59d-fba8492a2771: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:54:50-0700


	EnvelopeID_c44cde63-5b79-4e9d-84a3-58a824b77433: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:54:56-0700


	EnvelopeID_ba8c095e-9887-4463-93a2-4ce1c022af99: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:55:02-0700


	EnvelopeID_bcc6ac0e-e69a-4fba-ba8e-550c8d966174: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:55:07-0700


	EnvelopeID_cad399e5-c66c-4a58-bd4e-25a4287c1c13: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988
		2023-06-21T22:55:13-0700


	EnvelopeID_144c9330-eda6-4a32-a324-602340041b5c: DocuSign Envelope ID: CA4D4E44-D2B9-4E41-BE7C-BB9C27A25988


